

Protokoll 11. EFA-Präsidiumssitzung (Periode 2022-2024)

**26. Juli 2023, 09:00 Uhr, Rhein-Neckar-Stadion VfR Mannheim,
Theodor-Heuss-Anlage 19, D-68165 Mannheim**

Tagesordnungspunkte

1 Begrüßung & Protokoll der 10. EFA-Präsidiumssitzung vom 05.06.2023

Genehmigt. Danke an J. Gasse.

2 Mitteilungen

2.1 IFA: IFA-Kongress 27.07.2023

Jörn Verleger (Präsident IFA) ist selbst kurz von 10:05 Uhr an für 10 Minuten da. Er berichtet, dass es bei der WM-Ausrichtung um einen generellen Scheideweg geht und man sich entweder **A:** für jetzt (leicht) eingeschlagenen entscheiden muss, bei dem man:

- einen entzerrten Spielplan mit einzeln
- groß produzierten TV-Aufnahmen (8 Kameras)
- gute und mglw. gewinnbringende Vermarktung

oder **B:** für eine Variante, bei der:

- parallele Spiele, mglw. für „schwächere“ Partien auch auf „Außencourts“ stattfinden müssen,
- weniger finanzielles Risiko, durch geringere TV- und Vermarktungsanforderungen,
- weniger Resonanz und Strahlkraft und ein Verbleiben im Kosmos des Faustballs.

Eine Bewerbung für die nächste WM 2027 fehlt noch.

Gerhard Z., Franco G., Ulrich M., Andreas S., Cassandra H. und Petr R. nehmen teil.

2.2 EFA

Die Gruppenfotos und Einzelporträts wurden durch ein Foto-Team aus Mannheim erstellt. Präsidiumsmitglieder erhalten eine Auswahl zur persönlichen Verfügung und um festzulegen, welche Fotos auf der Webseite eingesetzt werden sollen.

2.2.1 1 Jahr erweitertes EFA-Präsidium, Erfahrung- und Ausblick

Franco G.: Nach einigen Startschwierigkeiten, vielen Events ohne Ausrichter, haben wir uns mittlerweile besser eingespielt. Anfangs waren die Sitzungen sehr lang, auch hier sind wir mittlerweile effektiver. Ein erneuter Apell, immer wieder die Regularien und Pflichtenhefte zu beachten und vor Augen zu führen, denn sie helfen ungemein, sehr viel ist notiert und damit auch ein Handlungsfaden. Trotzdem sind wir immer bereit und müssen bereit sein, bei Bedarf Änderungen transparent vorzunehmen.

Andreas: Ist zeitlich am Limit! Braucht dringend Unterstützung. ALLE müssen hier besser integriert werden, um die wiederkehrenden Aufgaben abzunehmen. Im Jahr 2024 sollte jeder auf der Liste der/des EFA-Delegierten auftauchen. Hierzu ist eine Cloud mit allen Dokumenten, ein Leitfaden mit zeitlichem Ablauf und eben eine stärkere Aufteilung vorgesehen.

Andreas und Jakob bereiten eine Aufstellung mit einem Aufgabenkatalog vor, zwecks Klärung welche Aufgaben im Präsidium zur Entlastung zugeteilt werden können.

3 EFA-Wettbewerbe 2023

Seit der letzten Sitzung war der Wettbewerb U18EM m/w in Münchwilen, Schweiz. Nichts zu sagen, außer: es war hervorragend.

3.1 diverse Wettbewerbe

Die Vorbereitung für die U21 EM läuft gut. Andreas S. ist mit dem OK in Kontakt und es gibt keine sorgenbereitenden Themen. Schön ist die Implementierung des Finals zur „Prime Time“ auf dem Center Court mit vielen Zuschauern.

Franco G. wird neben Andreas S. auch in Dennach zum Champions Cup sein. Die Vorbereitungen sind auch hier zufriedenstellend. Der Livestream ist in der finalen Klärung. Die Webseite faustball.com soll für den Ergebnisdienst genutzt werden, siehe dazu den folgenden Absatz.

Es ist schon länger in der Überlegung eine einheitliche internationale Plattform für den Ergebnisdienst/Spielbericht zu schaffen. Auch die EFA sollte sich hier Gedanken machen, Optionen eruieren, wo man mit aufspringt und über die Vergütung nachdenken. → Aufgabe an Andreas und Jakob, hier zu klären, wie es läuft und was sinnvoll und möglich ist.

3.2 07./08.10., Youth European Cup, in Abenraa/Apenrade DNK

Die Vorbereitungen sind bis vor der WM in Mannheim auf einem guten Stand gewesen. Das mittlerweile dritte Bulletin ist versendet, mit einigen Rückmeldewünschen an die Verbände, welche sich auch nach und nach melden bzw. gemeldet haben. Die Gastgeschenke und Auszeichnungen sind besorgt und die Logistik durch U. Meiners organisiert.

4 Prüfung der Champions Cup's Wettbewerbe

Schweiz, Österreich und Deutschland haben sich zurückgemeldet. Die Schweiz verweist nochmal auf die mögliche Einbindung der aufstrebenden Nationen geht sonst aber mit dem Format (6 Teams) d'Accord. Für Deutschland wäre 4 teilnehmende Teams das favorisierte Format, welches nicht zur Option gestellt wurde. Sowohl Deutschland als auch Österreich können mit der 6-Teams-Variante sehr gut leben, jedoch nur unter der Voraussetzung bzw. dem deutlichen Wunsch, dass der/die TitelverteidigerInnen qualifiziert sind, und die Überkreuzspiele (2. Gegen 3. nach Gruppenphase) nicht gespielt werden (verwässern, Sinn der Vorrunde entwertet). Diese Anmerkungen eingearbeitet ergibt sich eine Regelung die zeitnah an alle Landesverbände übermittelt wird.

5 EFA-Wettbewerbe 2024+ / 2025 und EFA-Terminkalender, Aktualisierung

Siehe Terminkalender online. Hier kurz die Änderungen im Überblick: Der CC-Männer findet am 12.-13.01.24 in Freistadt statt. Eine Verlegung (Anfrage Faustball Deutschland) ist nicht möglich, da die Halle in Freistadt nicht nutzbar ist.

Der CC-Frauen im Januar 2024 (5./6. Oder 6./7.) wird für alle Nationen freigegeben, da Jona (Schweiz) zurückgezogen hat. Derzeit ist der Wettbewerb in der gesamten Schweiz frei ausgeschrieben. Die freie Ausschreibung folgt zeitnah, wobei die Gebühren entfallen, da diese durch Swissfaustball übernommen werden.

Der CC-Feld 2024 Männer findet in Deutschland, dann mit 6 Teams statt. Bitte um Ausrichtersuche.

Der CC-Feld 2024 Frauen findet in Österreich, dann mit 6 Teams statt. Bitte um Ausrichtersuche.

Die Frauen WM U18 und Frauen WM sollten beide am morgigen Kongress final vergeben werden.

Die EM 2026 Männer sollte zeitnah ausgeschrieben (Franco und Andreas) werden, um sowohl für andere Nationen eine Chance zu geben, als auch Österreich Planungssicherheit zu geben, sollte sich kein anderes Land auf die EM bewerben.

Bezüglich des JEP2026 in Österreich, klärt der ÖFBB, ob eine Synergie mit einer anderen Veranstaltung möglich ist. Dann wäre die Durchführung mit einer Terminänderung verbunden.

6 Überprüfung Regelung der Anzahl offizieller Spielbälle (Reduktion des Bedarfes)

Franco hat eine Liste ausgegeben, die den derzeitigen Bedarf für die ausgestatteten Wettbewerbe zeigt. Wir müssen uns Gedanken machen, wie wir die benötigte Ballanzahl reduzieren können, um weiterhin sinnvoll mit unserem Sponsor zusammenarbeiten zu können. Zur nächsten Sitzung (Andreas und Ulli).

7 Pendenzen

Nach der WM müssen wir die Nationen zeitnah anschreiben. Sie müssen abgeholt und eingebunden werden und Bedarfe, Entwicklung und Vision abgefragt werden. (Jakob)

7.1 Medienarbeit, Aufgaben EFA-Delegierte und Anpassung Pflichtenhefte

Wir suchen für die EFA-Europameisterschaft 2024 Männer in Frauenfeld, Schweiz Volontäre für die EFA-Medienarbeit. Bitte meldet euch gern bei Cassandra H. dazu. Außerdem müssen Verlinkungen unserer Kanäle (FB, Instagram, ...) mit Privatpersonen und Verbänden, Vereinen und Teams geklärt werden. Bitte hier Wünsche an C.H.

7.2 EFA-Jugendlager, Pflichtenheft

Kommt zum Ende des Jahres.

7.3 JEP-Kommissionssitzung 28.07./Erwartungen Präsidium

Ruedi wird sich zum JEP2024 in Widnau verabschieden. Es geht auch darum, die JEP-Kommission langfristig zu verschlanken.

8. Finanzen; Rechnungsverlauf und Budgetvorgaben 2024

Versoben auf folgende Sitzungen. Für das Unterstützungsprogramm der EFA gab es keine Meldungen. Wichtig ist es hier, neue Ideen, wie eine Unterstützung sinnvoll gestaltet werden kann, zu sammeln und ggf. das geblockte Budget ins kommende Jahr zu übertragen. Derzeit sind die Ausstattung mit Nachwuchsbällen und/oder die Unterstützung eines Mentors/einer Mentorin, der/die gezielt den Aufbau einer Jugendarbeit mit initiiert die in den Augen des Präsidiums sinnvollsten Hebel um nachhaltig Veränderungen und Wachstum zu sähen (Jakob).

9. Verschiedenes

nächste Präsidiumssitzung: 28.08.2023 und dann am 13.10. Und am 11.12.

Invitation 11th EFA Executive Committee Meeting (Period 2022-2024) **July 26, 2023, 09:00 a.m., Rhein-Neckar-Stadion VfR Mannheim, Theodor-Heuss-Anlage 19, D-68165 Mannheim, Germany**

Agenda items

1 Welcome & Minutes of the 10th EFA Presidium Meeting of 05.06.2023

Approved. Thanks to J. Gasse.

2 Announcements

2.1 IFA: IFA Congress 27.07.2023

Jörn Verleger (President IFA) attends personally briefly from 10:05 for 10 minutes. He reports that the development of future World Cups is to be determined. We are at "crossroads" and one has to decide either **A**: for now (slightly) taken, where one:

- timetable with individual games (not parallel, or on "side" courts)
- large produced TV-shots (8 cameras)
- good and possibly profitable marketing

or **B**: for a variant, where:

- parallel games, possibly "weaker" games also on "side courts"
- less financial risk, due to lower TV and marketing requirements,
- less resonance and charisma and remaining in the cosmos of fistball.

An application for the next world championship (men) in 2027 is still missing.

Gerhard Z., Franco G., Ulrich M., Andreas S., Cassandra H. and Petr R. will participate.

2.2 EFA

The group photos and individual portraits were taken by a photo team from Mannheim. Presidium members receive a selection for personal disposal and to determine which photos should be used on the website.

2.2.1 One year extended EFA Presidium, experience and outlook

Franco G.: After some initial difficulties, many events without an organizer, we have now become more familiar with each other. In the beginning, the meetings were very long, but we are now more effective. A renewed appeal to always pay attention to the regulations and specifications and to keep them in mind, because they help immensely. Nevertheless, we are always ready and must be ready to make/allow changes transparently if necessary.

Andreas: Is at the limit in terms of time! Needs urgent support. ALL need to be better integrated here to take off the recurring tasks. In 2024, everyone should show up on the EFA delegate list. For this, a cloud with all documents, a guideline with timeline and just a stronger division is foreseen.

Andreas and Jakob prepare a list with a task catalog, in order to clarify which tasks can be assigned in the presidium for relief.

3 EFA Competitions 2023

Since the last meeting, the U18EC m/f took place in Münchwilen, Switzerland. Nothing to say except: it was excellent.

3.1 various competitions

The preparation for the U21 European Championship is going well. Andreas S. is in contact with the OC and there are no worrying issues. Nice is the implementation of the final at "prime time" on the center court with many spectators.

Franco G. will be next to Andreas S. also in Dennach for the Champions Cup. The preparations are satisfactory here as well. The livestream is in final clarification. The website faustball.com is to be used for the result service, see the following paragraph.

It has been under consideration for a long time to create a uniform international platform for the result service/match report. Also the EFA should think about this, find out options where to jump on and think about the remuneration. This is a task for Andreas and Jakob to clarify how it works and what is reasonable and possible.

3.2 07./08.10., Youth European Cup, in Abenraa/Apenrade DNK

The preparations have been on a good level until before the World Championships in Mannheim. The meanwhile third bulletin has been sent out, with some feedback requests to the federations, which also report or have reported little by little. The guest gifts and awards have been procured and the logistics is organized by U. Meiners.

4 Examination of Champions Cup's competitions

Switzerland, Austria and Germany have reported back. Switzerland refers again to the possible integration of the emerging nations but otherwise goes with the format (6 teams) d'Accord. For Germany, 4 participating teams would be the favored format, which was not put up for option. Both Germany and Austria can live very well with the 6 teams variant, but only under the condition or the clear wish that the defending champion(s) are qualified and the crossover matches (2nd vs. 3rd after group phase) are not played (dilute, sense of preliminary round devalued). Incorporating these comments results in the following regulation: coming soon.

5 EFA competitions 2024+ / 2025 and EFA schedule, update

See schedule online. Here briefly the changes at a glance: The CC men will take place on 12-13.01.24 in Freistadt. A relocation (request Faustball Germany) is not possible, because the venue in Freistadt is not usable at this date.

The organisation of the CC Women in January 2024 (5th/6th Or 6th/7th) is now open for all nations, because Jona (Switzerland) has withdrawn. Currently, the competition is free tendered throughout Switzerland. The free tender for all nations will follow promptly, with fees waived as these will be covered by Swissfaustball.

The CC field 2024 men will take place in Germany, then with 6 teams. Please look for an organizer.

The CC-Field 2024 Women will take place in Austria, then with 6 teams. Please search for an organizer.

The Women's WC U18 and Women's WC should both be finally awarded at tomorrow's congress.

The European Championship 2026 Men should be announced promptly (Franco and Andreas), to give a chance for other nations as well as to give Austria planning security, if no other country should apply for the European Championship.

Regarding the JEP2026 in Austria, the ÖFBB clarifies whether a synergy with another event is possible. Then the realization would be connected with a change of dates.

6 Review regulation of the number of official match balls (reduction of the need)

Franco handed out a list showing the current needs for the equipped competitions. We need to think about how to reduce the number of balls needed to continue to work with our sponsor in a meaningful way. Until next meeting (Andreas and Ulli).

7 Pending issues

After the World Cup we have to write to the developing nations in a timely manner. They have to be picked up and involved and needs, development and vision have to be asked. (Jakob)

7.1 Media work, tasks of the EFA delegates and adjustment of the duty specifications

We are looking for volunteers for the EFA European Championship 2024 Men in Frauenfeld, Switzerland for the EFA media work. Please feel free to contact Cassandra H. about this. Also, links of our channels (FB, Instagram, ...) with individuals and associations, clubs and teams need to be clarified. Please address wishes to C.H.

7.2 EFA youth camps, duties and responsibilities

Comes at the end of the year.

7.3 JEP-Commission meeting 28.07./Expectations Presidium

Ruedi will say goodbye at the JEP2024 in Widnau with his anniversary. It is also about streamlining the JEP Commission in the long term.

8 Finances; accounting process and budget requirements 2025

Postponed to following meetings. There were no messages for the EFA support program. The important thing here is to gather new ideas on how to make support meaningful and, if necessary, to carry over the blocked budget into the coming year. At present, the most sensible levers in the eyes of the Presidium to sow sustainable change and growth are the provision of junior balls and / or the support of a mentor who specifically initiates the development of youth work (Jakob)

9. Miscellaneous

Next Presidium meeting: 28.08.2023 and then 13.10. and 11.12.